PRESENTACIÓN

En la última década la historiografía colombiana ha sido escenario múltiples rupturas en las fronteras disciplinarias de las ciencias sociales que han propiciado la apertura de un gran abanico de posibilidades en la investigación histórica. Es así que, en las novedades editoriales del país y en los índices de las revistas científicas, pueden encontrarse temas de la más variopinta naturaleza. El inodoro, la noche, el cuerpo, la fealdad y hasta la mierda, han sido foco de interés de historiadores e investigadores del campo. Todo ello se ve reflejado en el más reciente número de *Pensar Historia*.

El equipo editorial tiene el gusto del presentar a sus lectores la sexta edición, en el que se publican cuatro artículos entre cuyas líneas se deja entrever el interés de los neófitos de la historia por los movimientos sociales, los regímenes totalitarios, la fundación de ciudades y el pensamiento iberoamericano.

Este número abre con el artículo de Julián, estudiante de la Universidad Nacional, sede Medellín. En "Muy yllustre cavildo, justicia y regimiento" se analiza la vía legal y simbólica mediante la cual se llevaron a cabo las fundaciones de ciudades en la época colonial; el proceso es ilustrado con el caso de la Villa de Nuestra Señora de la Candelaria de Medellín, erigida en 1675. A continuación, un artículo que explora las relaciones entre el vudú como práctica mágico-religiosa, y el control político durante la dictadura de "Papa Doc" Duvalier, en Haití.

Luego, encontramos un trabajo que ahonda en los causales de las tensiones dentro de la Confederación Nacional Agraria, a la luz de problemas como la reforma agraria, la violencia política y la "incursión democrática". La Confederación Nacional Agraria en el marco de las luchas campesinas, 1974-2014, es producto de un enlace entre el XIV Encuentro de Estudiantes de Historia y las revistas estudiantiles de historia de la ciudad. Las mejores ponencias del evento fueron seleccionadas con el objetivo de publicarlas, y he aquí la primera parte del resultado.

Por último pero no menos importante, presento *La búsqueda del resurgir español tras el fin de su imperio*, un artículo en el que se exploran las posturas de los defensores de "lo hispano", en un contexto en el que España perdía sus últimas posesiones ultramarinas y un grupo de intelectuales planteaba un cambio en las relaciones políticas que definían la identidad de las naciones americanas y la española. Este texto, es fruto del trabajo final de curso de Historia de América Latina III, dictado por la profesora Tatiana Pérez.

Agradezco al Fondo Editorial FCSH por garantizar la continuidad de este proyecto. También a los profesores Gregorio Saldarriaga y Piedad gil, que amablemente aceptaron nuestra invitación para escribir en la sección opinión y fuentes y archivo, respectivamente.

Espero que las páginas siguientes capten su interés. Muchas gracias.

> Lina Julieth Vargas Directora Comité Editorial, *Pensar Historia* Estudiante de Historia, Universidad de Antioquia